



LLAMADOS A EDIFICAR UN PUEBLO SANTO



El Señor ilumine los ojos de nuestro corazón para que comprendamos la esperanza a la que hemos sido llamados.

*Esta es la hora del amor. Acojamos el amor de su Corazón,
devolvamos amor por amor para enamorar al mundo.*



La peregrinación de la Iglesia continúa. Seguimos viviendo este Año Jubilar, 'Peregrinos de Esperanza', en el horizonte del año 2033.

Monseñor Luis J. Argüello, Arzobispo de Valladolid

LLAMADOS

*Os ruego que andéis como pide la vocación
a la que habéis sido convocados (Ef 4,1)*

Queremos volver a decir en este curso pastoral "llamados", para insistir en que nuestra vida es vocación, que hemos recibido un don, el don de la vida, el don de la fe y que estamos llamados a hacer de ese don comunión y entrega, comunión y misión.

Esta pastoral de la **llamada** ha de ser trasversal en todas nuestras acciones y encuentros. Pide llamar personalmente y cuidar a los que han respondido en las diversas vocaciones con el **acompañamiento** y la **formación**.

El **Servicio de Pastoral Vocacional** de la Diócesis ha de ayudarnos con algunas propuestas y convocatorias.

Todo ello, pide subrayar la importancia de la **escucha**, el **acompañamiento** y el **discernimiento**. La Escuela de Formación, el Centro de Espiritualidad y las diversas propuestas formativas de las delegaciones colaborarán en esta tarea. Queremos potenciar esta **pastoral de la escucha**, ofreciendo formación, recursos, instrumentos, pero, sobre todo, queriendo cultivar esta actitud entre nosotros, especialmente en los sacerdotes, curas de almas, también en los catequistas o en cualquier otro ministerio que suponga el acompañamiento de grupos para ayudar a iniciarse en la fe, a crecer en ella como pueblo de Dios y a discernir la vocación en la que hemos sido llamados.

Seguir potenciando el **Itinerario de preparación al matrimonio**.

Ofrecer la **Acción Católica** como escuela de formación inicial y permanente en la vocación laical.

EDIFICAR UN PUEBLO, LA IGLESIA

Ha constituido a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y doctores para la edificación del Cuerpo de Cristo (Ef 4, 11-16)

Edificar un pueblo, la Iglesia, que hoy es un pueblo entre los pueblos.

Edificar un pueblo nos vuelve a situar en la pregunta de esta hora: **¿cómo hacer nuevos cristianos?, anunciar el Evangelio, vivir la iniciación cristiana**. La edificación de este pueblo significa convocar a formar parte del mismo y, luego, ayudar a que estos que son convocados sean iniciados en la vida cristiana.

Edificar un pueblo significa que estos que han sido convocados e iniciados en la vida cristiana se congreguen **cada Domingo en torno a la Eucaristía**. Así, vamos tomando conciencia de que somos un pueblo, el pueblo del Domingo que celebra la Pascua y anticipa la plenitud de esta Pascua en la segunda venida de Jesucristo. **¿Cómo celebrar el Domingo?**

Hemos de promover **comunidades de oración, formación, discernimiento y misión** que hagan visible a este

pueblo y sean ministerio que edifica el Pueblo de Dios. El Consejo de Pastoral Parroquial es la primera realidad de esta vida comunitaria.

Edificar este pueblo santo de Dios pide de nosotros también seguir cultivando lo que la Iglesia nos propone en este tiempo de **comunión misionera, sabernos sí nodo**, pueblo que camina por las mismas huellas de quien es el Camino, la Verdad y la Vida. La aplicación del Documento Final del Sínodo y la Asamblea de la Iglesia en Castilla pueden ayudarnos a discernir sobre la **conversión pastoral**, el estilo de comunión misionera que hemos de cultivar presbíteros, laicos y consagrados en responsabilidad diferenciada y la **revisión de las estructuras pastorales** (parroquias, delegaciones, etc.).

A lo largo del curso pasado hemos puesto en marcha los **Consejos de Pastoral, Parroquial y Arciprestal**. Es momento de que estos Consejos sean ese germen que edifica el pueblo de Dios, sean signo visible de comunidad cristiana en medio de nuestras parroquias y disciernan lo que quiere el Señor de nosotros en esta hora: discernir las formas de anunciar el Evangelio, de iniciar mejor en la vida cristiana, de ser discípulos misioneros y testigos del amor del Señor en medio del mundo.

A partir de los Consejos de Pastoral Parroquial y Arciprestal, constituiremos el **Consejo de Pastoral Diocesano**. Estos Consejos han de ser quienes concreten la realización de estas líneas de pastoral.

Edificamos un pueblo que quiere ser todo él **misionero**, enviado cada Domingo en la misma entrega de Jesucristo. Un pueblo peregrino que, mientras peregrina, va dejando en el camino señales, **paráboles del amor del Señor**, del Reino que proclamamos y anhelamos se realice plenamente en la segunda venida de Jesucristo.

La **visita pastoral** ayuda a tomar conciencia de nuestro ser eclesial. Este curso se realizará en los arciprestazgos **Centro** de la ciudad y **Tierra de Campos**.

EDIFICAR UN PUEBLO SANTO

Como piedras vivas, entráis en la construcción de una casa espiritual para un sacerdocio santo (1Pe 2, 4-5. 9-10)

Nuestra vocación común es la santidad y este ejercicio de edificar un pueblo santo no le realizamos desde nuestras solas fuerzas, sino desde la vida en el Espíritu santificador. Al realizar este ejercicio nos santificamos.

Edificar un pueblo santo significa abrirnos todos a la acción del Espíritu Santo y hacer de la santidad una **clave para abordar las diversas situaciones de nuestra existencia**. Sí, porque para los que aman a Dios todo les sirve para el bien. De qué manera tan diferente se vive el ministerio sacerdotal, el matrimonio, la vocación laical o la vida en las comunidades de especial consagración, cuando la santidad está en el centro de nuestra intención y deseo.

Va a ayudarnos a vivir este año en la perspectiva de la santidad la celebración, en el año 2026, del tercer centenario de la canonización de Santo Toribio de Mogrovejo. El Santo Padre ha concedido a la Diócesis un año jubilar para celebrar este acontecimiento como '**Año Jubilar de la Santidad**' en la Diócesis. Santo Toribio es para nosotros un testimonio vivo de alguien que edifica el pueblo santo de Dios y, haciéndolo, se santifica. Que este modelo de santidad nos ayude en el año pastoral que comenzamos.



Calendario 2025-2026

SEPTIEMBRE	Del 17 al 27. Misión evangelizadora de Las Angustias
OCTUBRE	Día 1. Acogida de los candidatos a los Ministerios Laicales Días 3 y 4. Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado Día 4. Oración Ecuménica del Tiempo de la Creación Día 7. Jornada por el Trabajo Decente Día 8. Inauguración de la Escuela Diocesana de Formación Día 19. DOMUND Día 18. Jubileo Diocesano de las Cofradías Día 25. LXXV Aniversario del Dogma de la Asunción Día 30. Jubileo Diocesano del Mundo de la Enseñanza
NOVIEMBRE	Días 5, 12 y 19. Jornadas de formación sobre la trata de personas Día 6. Presentación del Informe sobre la Libertad Religiosa de ACN Día 9. Día de la Iglesia Diocesana Día 16. Jornada Mundial de los Pobres
DICIEMBRE	Día 13. Retiro de Adviento Día 28. Clausura del Año Santo 'Peregrinos de Esperanza'. Fiesta de la Sagrada Familia Día 31. Jornada de Acción de Gracias
ENERO	Día 3. Apertura del Año Jubilar de la Santidad Del 18 al 25. Octavario de Oración por la Unidad de los Cristianos Día 23. Retiro de agentes de Pastoral Social
FEBRERO	Día 2. Jornada Mundial de la Vida Consagrada Día 8. Jornada de Manos Unidas contra el hambre en el mundo Día 11. Jornada Mundial del Enfermo Día 18. Miércoles de Ceniza Día 21. Fiesta de las Familias Día 28. Retiro de Cuaresma
MARZO	Día 13. 24 horas para el Señor Día 19. Día del Seminario Día 25. Jornada por la Vida
ABRIL	Día 5. Primer domingo de Pascua
MAYO	Día 10. San Juan de Ávila, patrón del clero secular español Día 13. San Pedro Regalado, patrón de la Archidiócesis de Valladolid Día 23. Vigilia de Pentecostés Día 24. Pentecostés. Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar Día 27. Clausura de la Escuela Diocesana de Formación Día 31. Jornada Pro Orantibus
JUNIO	Día 7. Celebración de la Solemnidad del Corpus Christi. Día de la Caridad

¡No te pierdas nada!

